



**Universidad del sureste**

**Catedrático: Bióloga María De Los Ángeles Venegas**

**Alumna: Belen Roblero Gutiérrez**

**Materia: Procesos culturales**

**Carrera: Lic. En Psicología**

**Grado: 6to**

**“MIGRANCION”**

## **INTRODUCCION**

Mediante el presente ensayo llevaremos a cabo una investigación a grandes rasgos acerca de la migración, es un tema a la cual nos debería importar a todos, ya que la migración a estado presente durante años, desde los nómadas hasta nuestro tiempo actual, yendo en búsqueda “de una mejor vida” para nosotros y para las personas que nos rodean.

Si bien, las migraciones han acompañado al ser humano a lo largo de la historia, desde años muy remotos nuestros antepasados migraban de lugar en lugar con el afán de sobrevivir, hoy en día también los seres humanos tienden a migrar por las mismas circunstancias y por condiciones adversas que enfrentamos en el ámbito económico, político, cultural y social, unidas a la búsqueda de un futuro mejor, estos aspectos siempre han estado detrás de los flujos migratorios.

La migración forma parte importante de la humanidad ya que todo esto se debe a que gran parte de la sociedad busca un objetivo en común y este es el encontrar un bienestar o la realización plena del hombre; viéndolo desde un punto de vista individual todo ser humano busca su autorrealización como lo cita Maslow en su pirámide de las necesidades humanas por ende esto se traspa a la familia ya que partiendo desde las necesidades prioritarias la familia suele ser el principal motivo de la migración.

En el ámbito político, la migración juega un papel muy importante en una sociedad, ya que muchas veces las legislaciones de cada país tienden a ser muy rígidas y arcaicas y esto evita un desarrollo positivo en sus gobiernos y muchas veces el estado de derecho se ve vulnerado debido al tipo de leyes que estos implementan en su sociedad, como por ejemplo haciendo mención a algunos países el salario mínimo de Corea del Norte, el desarrollo económico de Venezuela y las malas legislaciones de nuestro país México, todo esto motiva a los gobernados a tener que migrar para buscar mejores calidades de vida como lo ofrecen los países primermundistas como Estados Unidos, Canadá y Rusia, que son los países que se ven mejor desarrollados en materia de migración.

En materia social el motivo de la migración es impulsado principalmente por cuestiones de cultura, por ejemplo, en muchas sociedades tradicionalistas, étnicas o extremadamente ortodoxas tienden a crear leyes o normas internas aplicables a su entorno cultural, las cuales en su mayoría conllevan una sanción y en ocasiones muchas de estas normas suelen ser muy severas, algunos de los ejemplos que motivan a la migración en el ámbito social son por ejemplo, en nuestro estado de Chiapas en el municipio de San Juan Chamula si no sigues las tradiciones o leyes impuestas por el mismo pueblo existen diversos tipos de

sanciones desde una multa, hasta ser privado de la libertad por las autoridades locales, otro de los ejemplos sería el país de China ya que en dicho país la principal religión ( Budismo) prohíbe la libertad de culto diverso o ajeno al de estos mismos por ejemplo: el cristianismo, catolicismo, judaísmo, mormonismo etc. Y dicha religión están ligada a sus legislaciones la cual prohíben la libertad de culto, esto conlleva a que el pueblo migre de manera forzada o por decisión propia a distintos países o pueblos más cercanos, ya que puede que sean expulsados de sus propios países de origen a causa de incurrir en la violación de alguna de sus normas o por decisión propia es decir por querer tener libertades que su legítima sociedad nativa no les brinda.

En otras condiciones la sociedad considera la migración como un punto estratégico y positivo para su desarrollo ya que estos son impulsados a migrar por diferentes motivos o simplemente por tener un ideal optimista de algún país. La migración tiene un impacto tanto en las sociedades de origen como en las de acogida en tres niveles: económico, social y político. En la actualidad se estiman que 150 millones de personas viven fuera de su lugar de nacimiento, lo que representa el 2,4% de la población total, un porcentaje similar a las migraciones internacionales de los años sesenta. Es necesario hacer notar que la migración no es un fenómeno nuevo o ni exclusivo de algunos países ya que ha sido parte de la vida del ser humano, por ejemplo: familiares nuestros, amigos, vecinos y paisanos nuestros, muchas veces se han visto obligados a migrar a un lugar distinto que el de origen, por circunstancias distintas.

## **Conclusión**

La migración en la mayoría de los casos tiende a ser negativa ya que su premisa es negativa es decir que es impulsada por motivos negativos tales como necesidades fisiológicas, económicas y desarrollo social, pero por otro lado viendo a las estadísticas del desarrollo de los individuos que buscan tal bienestar es bueno ya que muchos han llegado a mejorar su calidad de vida. Por ende, no olvidemos que todo ser humano por instinto buscara sobrevivir no importando tener que migrar a otro lugar.



## BIBLIOGRAFIA

[https://www.ohchr.org/Documents/Publications/MigrationHR\\_and\\_Governance\\_HR\\_PUB\\_15\\_3\\_S\\_P.pdf](https://www.ohchr.org/Documents/Publications/MigrationHR_and_Governance_HR_PUB_15_3_S_P.pdf)

<https://www.inegi.org.mx/temas/migracion/>

<https://www.gob.mx/inm>

Antología